

SECRETARIO

Hackeo en Conagua retrasa los subsidios

Víctor Manuel Villalobos aseguró que la situación no tiene relación directa con la dependencia, tras la denuncia de un grupo de agricultores de Guanajuato por el retraso del reparto de subsidios para la energía eléctrica, dijo que se debe a un hackeo que sufrió el sistema de la Comisión Nacional del Agua (CONAGUA). Durante la inauguración de la Expo LAC, explicó que este subsidio se otorga por parte de una comisión intersecretarial donde participan la Comisión Nacional del Agua, la Comisión Federal de Electricidad y la Secretaría de Agricultura. **El Sol de León 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_09062023/09062023004832nc.pdf

Reclaman agricultores

Una reunión provocada por la presencia de agricultores de 17 municipios de Guanajuato se realizó entre los líderes de sector de cada localidad ahí representada y el Secretario de Agricultura del Gobierno Federal, **Víctor Villalobos**. Los inconformes le plantearon cuatro aspectos al funcionario federal, entre ellos la cuota energética, que en promedio, están pagando 10 mil pesos mensuales de luz. **El Herald de León 7**

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_09062023/09062023004895nc.pdf

(B-257) Contribuye cadena productiva láctea a la seguridad alimentaria y combate a la desnutrición: Agricultura

En México, la cadena productiva de la leche contribuye a la seguridad alimentaria y al combate a la desnutrición, al abastecer, de manera oportuna, alimentos sanos, nutritivos y asequibles a la población, afirmó el **Titular de Agricultura, Víctor Villalobos**.

<https://hojaderutadigital.mx/contribuye-cadena-productiva-lactea-a-la-seguridad-alimentaria-y-combate-a-la-desnutricion-agricultura/>

<https://www.razon.com.mx/mexico/contribuye-cadena-productiva-lactea-seguridad-alimentaria-combate-desnutricion-agricultura-531597>

<https://acustiknoticias.com/2023/06/contribuye-cadena-productiva-lactea-a-la-seguridad-alimentaria-y-combate-a-la-desnutricion-agricultura/>

https://m.facebook.com/story.php?story_fbid=pfbid0Fa1pt8Qt9dKniSaM14oiPLG39wHVK8bG2HWxkgFnwz8S8nh7ENKFUqepm4USqbhHI&id=100064352182150&mibextid=qC1gEa

https://twitter.com/larazon_mx/status/1666944946547335169?s=48&t=XucxodxewzAnnr_0icakFQ

https://twitter.com/hojaderutamexic/status/1666938046707539968?s=48&t=XucxodxewzAnnr_0icakFQ

<https://twitter.com/hojaderutamexic/status/1666938046707539968>

https://twitter.com/LaRazon_mx/status/1666944946547335169

<https://www.facebook.com/photo/?fbid=1401851063971223&set=pcb.1401851670637829>

<https://www.facebook.com/photo/?fbid=796385095239089&set=a.556144725929795>

(B-256) Destaca Agricultura solidez de la industria cárnica nacional y crecimiento del consumo

Pese al contexto internacional, la industria cárnica nacional se ha consolidado como uno de los pilares del sector agropecuario y ha garantizado el abasto oportuno de proteína animal de alta calidad, saludable e inocua a la población, afirmó el **Titular de Agricultura, Víctor Villalobos**. 24 Horas 16 / Ovaciones 24

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_09062023/09062023001375nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_09062023/09062023003628nc.pdf

<https://hojaderutadigital.mx/destaca-agricultura-solidez-de-la-industria-carnica-nacional-y-crecimiento-del-consumo/>

<https://www.informaoriente.com.mx/nacional/destaca-agricultura-solidez-de-la-industria-carnica-nacional-y-crecimiento-del-consumo.htm>

<https://hiptex.com.mx/noticias/43169/destaca-agricultura-solidez-de-la-industria-carnica-nacional-y-crecimiento-del-con>

<https://www.noventagrados.com.mx/nacional/destaca-agricultura-solidez-de-la-industria-carnica-nacional-y-crecimiento-del-consumo.htm>

<https://www.publicnow.com/view/739F92CE68773B93E7255C7F2651891A82C342B0>

<https://www.contrareplica.mx/nota-Destaca-Agricultura-solidez-de-la-industria-carnica-nacional-y-crecimiento-del-consumo-20238623>

https://www.swissinfo.ch/spa/m%C3%A9xico-agroalimentaci%C3%B3n_la-producci%C3%B3n-de-carne-en-m%C3%A9xico-crece-un-2-6---anual-hasta-las-7-8-millones-de-toneladas/48577878

<https://www.elsiglocoahuila.mx/coahuila/noticia/564622.produccion-de-carne-en-mexico-crece-26-en-2022.html>

<https://es-us.finanzas.yahoo.com/noticias/producci%C3%B3n-carne-m%C3%A9xico-crece-2-202651013.html>

<https://www.diariodemexico.com/mi-nacion/produccion-de-carne-crece-26-anual-hasta-las-78-millones-de-toneladas>

<https://www.elsiglodetorreon.com.mx/noticia/2023/produccion-de-carne-en-mexico-crece-26-en-2022.html>

<https://www.angulo7.com.mx/2023/06/08/en-2022-mexico-consume-9-8-toneladas-de-carne/>

https://www.hoytamaulipas.net/notas/532273/Destaca-Agricultura-solidez-de-la-industria-carnica-nacional-y-crecimiento-del-consumo.html?fbclid=IwAR1cTsqiGkvk9cefQxeOj9F_0PawIMk-pATJAOsqq0ZyvNk0CLQyUpfPbpU

<https://elperiodicodemexico.com/nota.php?id=1020148>

<https://www.tierrafuerte.mx/congreso-internacional-de-la-carne-un-espacio-que-deja-en-claro-que-el-sector-pecuario-es-imprescindible-para-la-generacion-de-alimentos-sanos-e-inocuos/>

<https://www.voragine.com.mx/2023/06/08/destaca-agricultura-solidez-de-la-industria-carnica-nacional-y-crecimiento-del-consumo/>

<https://www.masnoticias.mx/destaca-agricultura-solidez-de-la-industria-carnica-nacional-y-crecimiento-del-consumo/>

<https://www.nadietepregunto.com.mx/destaca-agricultura-solidez-de-la-industria-carnica-nacional-y-crecimiento-del-consumo/>

https://www.periodicomitierra.mx/destaca-sader-solidez-de-la-industria-carnica-nacional-y-crecimiento-del-consumo/?fbclid=IwAR32N8p68dhzFwrcx_EM-P9rV3J8-4YLQiUIUNEMdVzhdSGT9FNCrslrn94



<https://enalimentos.lat/noticias/7350-mexico-destaca-solidez-de-industria-carnica-nacional-y-crecimiento-del-consumo.html?fbclid=IwAR2xvPW1qHjxkHalDA28n8w3Lqv1YihaCpgNjAG5m2KKtKkVcdNjss1DjQ4>
https://twitter.com/Portal_Politico/status/1666908786613944320
<https://twitter.com/jrz3061/status/1666913167312560128>
https://twitter.com/AMLAC_Mexico/status/1666906462701092864
<https://twitter.com/ContraReplicaMX/status/1666980934711750658>
<https://twitter.com/hojaderutamexic/status/1666898025837371394>
<https://twitter.com/NTPnewss/status/1666926082245955584>
<https://www.facebook.com/photo/?fbid=796321705245428&set=a.556144725929795>

Ricos y Poderosos / Quiebra, amenaza al campo / Marco Antonio Mares

Agobiados por la inminente quiebra, miles de productores del campo exigen audiencia con el Presidente de México. Son 45 líderes que representan a productores de maíz, trigo y sorgo de los estados de Sinaloa, Tamaulipas, Sonora, Chiapas, Durango y Jalisco. Exigen una mesa de diálogo para definir las políticas de atención al sector productivo. Han sostenido reuniones con los secretarios de Gobernación, Adán Augusto López y **Agricultura, Víctor Villalobos** y no han tenido una respuesta que resuelva su problema en la coyuntura y estructural mente. Por eso piden la atención del Jefe del Ejecutivo. Los agricultores están resintiendo los efectos de las políticas públicas para el campo, de la actual administración. **El Economista 26**

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_09062023/09062023001646nc.pdf

TWITTER

@vmva1950

Participamos en la inauguración de la #ExpoLac2023 en el @poliforumleon #Gto , donde resaltamos el trabajo conjunto entre industria y gobierno para fortalecer la cadena de valor, desde la producción primaria hasta el diseño de nuevos productos.

<https://twitter.com/vmva1950/status/1666887625003917313>

@vmva1950

El presidente@lopezobrador_puso en marcha el programa social #PreciosDeGarantía que beneficia a ganaderos de pequeña escala; en este esquema, la leche fluida ha pasado de \$8.20 por litro, en 2019, a \$10.60 por litro este año.

<https://twitter.com/vmva1950/status/1666887627356913665>

@vmva1950

Es tarea de todas y todos contribuir a fortalecer el abasto oportuno y asequible a todas las familias mexicanas, en especial, a las más desprotegidas del país.

<https://twitter.com/vmva1950/status/1666887640141148160>

Víctor Villalobos Arámbula Retweeted

@Agricultura_mex

Mediante la investigación y capacitación continuamos apoyando a las y los productores pecuarios y la industria láctea.

Es prioridad impulsar la innovación para lograr un mejor aprovechamiento de los recursos naturales y reducir la huella ambiental de esta industria: @vmva1950

https://twitter.com/Agricultura_mex/status/1666943482253172736

Víctor Villalobos Arámbula Retweeted

@Agricultura_mex

#NuestraRiquezaMagueyMezcal tiene una importancia social para nuestros #HéroesDeLaAlimentación, ya que esta industria genera alrededor de 128 mil empleos: 23 mil directos y 105 mil indirectos.

Entérate de más aquí: <https://bit.ly/3WYNgMn>

https://twitter.com/Agricultura_mex/status/1666873995709251605

Víctor Villalobos Arámbula Retweeted

@Agricultura_mex

¿Estás listo para aprovechar las oportunidades agrocomerciales en los mercados musulmanes? Únete a nuestro seminario virtual y descubre cómo obtener la certificación

Halal. ➔ 📅 13, 14 y 15 de junio 🕒 9:00 h

Más información: <https://gob.mx/agricultura/es/agenda/oportunidades-agrocomerciales-en-mercados-musulmanes-y-certificacion-halal?idiom=es>

#EICampoNoSeDetiene

https://twitter.com/Agricultura_mex/status/1666890336503754754

SECRETARÍA

Debaten panorama del cannabis en Quintana Roo

Del 14 al 16 de junio, Cancún será el punto de encuentro para que 300 inversionistas, tomadores de decisiones y especialistas relacionados con la industria del cannabis legal, se concentren para discutir el panorama de la legalidad y las oportunidades de negocio en México. Lorena Beltrán, fundadora y CEO de CannabiSalud, en entrevista para Reporte Índigo, destaca la importancia de este tipo de encuentros, diseñados para reforzar y vigilar los avances de la cannabis en cada país, ya que existen casos de negocios que han quedado suspendidos o desamparados en el vacío legal.

Porque primero que nada, no está prohibido; faltan algunas normas por parte de **Secretaría de Agricultura** (entre otras), que nos abran a la oportunidad de hacer el registro de semilla, y parámetros para el cómo se va cultivar". **Reporte Índigo 6**

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_09062023/09062023003178nc.pdf

Estira y Afloja / Crédito agrícola, Cramco y medicinas/ Jesús Rangel M.

La Secretaría de Hacienda autorizó a los Fideicomisos Instituidos en Relación con la Agricultura (Fira) de Jesús Elizondo Flores, a reducir en 60.9 por ciento su programa de deuda neta total para 2023 de 64 mil millones de pesos a 25 mil millones, y el número de acreditados de 2 millones 396 mil 223 productores a 2 millones 323 mil 300. El ajuste fue por la "elevada inflación" que genera "incertidumbre entre los inversionistas por el aumento de precios en insumos y costos de producción"; a las altas tasas de interés que inhiben la "inversión y el financiamiento de nuevos proyectos de empresas y productores del sector agropecuario y rural" **Milenio Diario, 22**

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_09062023/09062023002053nc.pdf

Cartón / Costales de corrupción Segalmex / Jorge del Ángel

Eje Central, 2

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_09062023/09062023001932nc.pdf

DIARIO OFICIAL

Declaratoria de dominio público de las variedades vegetales protegidas con los títulos de obtentor 0408 y 0169.

https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5691700&fecha=09/06/2023#gsc.tab=0

AGRICULTURA

Impulsa Ocoyoacac agricultura sustentable con la entrega de fertilizantes orgánicos

Samuel Verdeja Ruíz, Presidente Municipal de Ocoyoacac, hizo la entrega de estos apoyos y señaló que el proyecto inició hace un año en la comunidad de San Pedro Atlapulco cuando se entregó este tipo de fertilizante a un productor, quien obtuvo muy buenos resultados en la calidad de su cosecha. Agregó que debido a esos resultados, este año se decidió extender el apoyo a más productores del municipio y explicó que el objetivo es beneficiar al campo con insumos orgánicos y al mismo tiempo cuidar del medio ambiente, ya que consideró que los fertilizantes orgánicos contribuyen con la agricultura sustentable. **La Tribuna, 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_09062023/09062023001020nc.pdf

Expo que fortalece la cafeticultura

El gobernador de Puebla, Sergio Céspedes Peregrina, inauguró la cuarta edición de la Expo Café Orgullo Puebla, un espacio para fomentar el desarrollo y crecimiento de las marcas de café poblanas. En el Centro de Convenciones Puebla participarán productoras y productores, así como bañas de café a nivel nacional y baristas profesionales; además de que las y los visitantes podrán adquirir diferentes tipos del aromático que se cultivan y cosechan en 54 municipios de la entidad. **Reporte Índigo, P 5**

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_09062023/09062023003264nc.pdf

Histórico. Bimbo registra ventas récord en 2022

A pesar de los retos que presentó 2022 como la invasión rusa a Ucrania, las disrupciones en la cadena global de suministro, la incertidumbre sobre la disponibilidad de energía en Europa, la inflación, la pandemia y la amenaza de una recesión mundial, la panificadora mexicana Grupo Bimbo logró un nivel histórico en ventas netas al cerrar el año con 19 mil 800 millones de dólares, 10% más que el año anterior, especial. **Milenio Diario, 22**

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_09062023/09062023002049nc.pdf

Capitanas / Baja productividad

Ayer les contábamos algunos de los avances en materia laboral que el titular de la Secretaría de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, ha presumido recientemente, entre los que destacan el incrementó en los salarios, la tasa de desocupación en niveles mínimos y la creación de empleos formales. Según un reporte elaborado por Citibanamex, la productividad laboral tuvo una caída de uno por ciento en el primer trimestre del año, con lo que van dos caídas trimestrales consecutivas y se mantiene por debajo de su nivel prepandemia. Las disminuciones se han presentado tanto en servicios, como en el sector agropecuario y el de producción industrial. **Reforma, 3**

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_09062023/09062023002946nc.pdf

Desde el Piso de Remates / México, el más atractivo para M&A en América Latina / Maricarmen Cortés

Ignacio García de Presno, socio líder de Deal Advisory & Strategy, de KPMG en México, nos adelantó los resultados de la encuesta con 400 ejecutivos de 14 países de América Latina en torno a las expectativas de las fusiones y adquisiciones en la región o Mergers and acqulsítlons, por su siglas en inglés. En cuanto a las razones para hacer negocios en Latinoamérica, en primer lugar está ingresar a nuevos mercados, oportunidades de crecimiento en sectores específicos, diversificación de la exposición al riesgo y calidad y valor de la mano de obra. Los sectores más atractivos para M&A son tecnología, servicios financieros, energías limpias, agricultura y manufactura. **Excélsior, 4**

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_09062023/09062023003223nc.pdf

APICULTURA

Juez ordena evitar acciones que matan a abejas en Campeche

El juzgado segundo de distrito en Campeche otorgó una suspensión provisional a representantes de diversos pueblos mayas del municipio de Hopelchén, para evitar que continúen las actividades que han generado muerte de las abejas y afectaciones ambientales en la región, "como consecuencia de la deforestación inmoderada y el uso excesivo de agrotóxicos". La medida cautelar se concedió con la finalidad de evitar un daño irreparable en la zona, de tal forma, que las autoridades responsables deberán adoptar las medidas necesarias para evitar o mitigar el riesgo al medio ambiente. **La Jornada 34**

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_09062023/09062023003976nc.pdf

PESCA/ACUACULTURA

Blade Runner y la vaquita marina / Continente / Mael Vallejo

La vaquita marina, especie casi extinta y que es endémica del Golfo de California, hoy ve una pequeña luz en su futuro. Aunque se estima que solo quedan alrededor de 10 vaquitas en la zona, debido a que mueren al quedar atrapadas en las redes de pescadores ilegales, su número se ha mantenido fijo desde 2021. **Milenio Diario, 18**

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_09062023/09062023003523nc.pdf

ONU insta a trabajar para restaurar el equilibrio de los mares con motivo del Día Mundial de los Océanos

En el Día Mundial de los Océanos, celebrado ayer, la Organización de Naciones Unidas (ONU), recordó la importancia de proteger los mares y trabajar unidos para restaurar el equilibrio de sus ecosistemas. "Los océanos albergan la mayor reserva de biodiversidad de nuestro planeta. Los recursos que contienen son el sustento de las comunidades, la prosperidad y la salud humana en el mundo", destacó el secretario general, Antonio Guterres, en el mensaje. **La Jornada, 42**

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_09062023/09062023003952nc.pdf

COMERCIO EXTERIOR

EE. UU. Suspenden ayuda alimentaria en Etiopía

Agencias USAID anunció que congelará la ayuda alimentaria a la región de Tigray, en Etiopía, marcada por la guerra, luego de descubrir que los envíos se desviaron a los mercados locales. "Hemos tomado la difícil decisión de detener toda la asistencia alimentaria apoyada por USAID en la región de Tigray hasta nuevo aviso", dijo Samantha Power, directora de USAID, la principal agencia de ayuda internacional del gobierno de EE. **Uno más uno, 20**

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_09062023/09062023001038nc.pdf

EU va por panel en maíz transgénico, prevé especialista

La solicitud de consultas que hizo Estados Unidos contra México bajo el capítulo de Solución de Controversias del TMEC y lo dicho por funcionarios estadounidenses deja ver que podría decidirse acudir a un panel por el tema de la prohibición al maíz transgénico para consumo humano, opinó Alberto Campos Vargas, socio del grupo de práctica de Comercio Exterior y Aduanas de Sánchez Devanny. **El Universal, 22**

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_09062023/09062023003607nc.pdf

Caja Fuerte / Luis Miguel González

El año pasado, hablábamos de la invasión rusa a Ucrania y su efecto disruptor en muchos mercados: altos precios de petróleo y gas; altos costos de granos y alimentos procesados; escasez de fertilizantes, semiconductores y falta de contenedores para mover la mercancía. Para hablar de inflación, una explicación complementaria estaba relacionada con el comportamiento de los consumidores después de los confinamientos cotidianos. **El Economista, 47**

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_09062023/09062023001763nc.pdf

ABASTO/PRECIOS

Inflación, a la baja, en mayo se aceleró a 5.84%

En el quinto mes del año, el índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) disminuyó 0.22% en comparación mensual, con lo que la tasa anual se ubicó en un nivel de 5.84 por ciento. Los precios de los productos agropecuarios registraron un aumento de 4.95% anual y se observó que las frutas y verduras incrementaron su precio en 3.73% y los pecuarios en 5.91 por ciento. **El Economista, P.p. 1, 5/ La Crónica, P.p.1/ Diario de México, 6 / 24 Horas, P.p.1 / La Razón de México, P.p.1 / La Jornada, P.p.1 / El Herald de México, 16 / El Valle Edomex, 2 / Reforma, P.p.1/ Excélsior, P.p.1, 2 / Ovaciones, 24/ El Universal, P1/ El Sol de México, 18/ El Financiero, 1 / Milenio, 21 / El Independiente, 18 / El Sol de Toluca, 16**

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_09062023/09062023001647nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_09062023/09062023001840nc.pdf



https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_09062023/09062023000763nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_09062023/09062023000994nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_09062023/09062023001352nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_09062023/09062023002234nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_09062023/09062023002400nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_09062023/09062023001153nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_09062023/09062023000957nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_09062023/09062023002841nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_09062023/09062023003700nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_09062023/09062023003619nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_09062023/09062023003601nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_09062023/09062023003263nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_09062023/09062023002544nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_09062023/09062023002021nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_09062023/09062023001159nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_09062023/09062023004553nc.pdf
<https://www.24-horas.mx/2023/06/09/inflacion-general-baja-pero-papa-y-tortilla-van-al-alza/>

Disminuye el precio de la canasta básica: GCMA

La inflación de la canasta básica de alimentos en mayo se ubicó en 13.5 por ciento, lo que implicó una baja desde el 15.1 por ciento registrado en abril, indicó un reporte del Grupo Consultor de Mercados Agrícolas (GCMA). La menor inflación se presentó en el huevo, pollo y carne tanto de res como de cerdo con un crecimiento del 5% y una baja mensual del 0.8%. La tortilla tuvo un incremento del 13.2%, el arroz un 9.6%, el pan 13.9%, la fruta aumentó un 3%, el aguacate un 48%, el limón 24.7%, la manzana disminuyó 5.2%. **La Jornada, 21**

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_09062023/09062023002813nc.pdf

Inflación y campesinos indocumentados / Gabriel Lerner

En ningún otro rubro los aumentos de precios son más inquietantes que en los alimentos. Son los más altos en décadas. Los aumentos están a la vista en los supermercados. Según el Servicio de Investigación del Congreso, los huevos subieron en 22.6%, aceite 15.3%, pollo 15.3%, carne de res 14.3%, pescado 11.9% y cereales 10.3%. **El Independiente, 20**

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_09062023/09062023001170nc.pdf

Prisma empresarial / Inflación, a la baja; precios prohibitivos / Gerardo Flores Ledesma

La buena noticia es que la inflación, según el INEGI, está a la baja, pues de manera anual ya se ubicó en 5.84%, y de manera mensual hubo una caída de 0.22% lo que significa que podríamos terminar el año en un nivel de 5%. Por otro lado tenemos un problema serio con la controversia, que en el marco del T-MEC, inició la Oficina del Representante Comercial de Estados Unidos (USTR.) en relación al glifosato y el maíz genéticamente modificado, aunque el canciller Marcelo Ebrard diga que ya hemos ganado otras batallas comerciales en esas arenas. **Contra Réplica, 12**

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_09062023/09062023001603nc.pdf

INFORMACIÓN GENERAL

Suben denuncias contra militares

Las quejas contra el Ejército por abusos de sus militares aumentaron de 2020 a 2023 en un 43 por ciento, de acuerdo con cifras de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedeña). En promedio a mensual, el instituto armado recibió 23 quejas en 2020 y este año, de enero a mayo, ya registra 33 reclamos mensuales de acuerdo con el reporte castrense. El hecho más reciente es el ataque de militares contra un grupo armado que dejó cinco personas muertas el pasado 18 de mayo. Pero un video difundido el martes pasado exhibe que fue manipulada la escena y se realizaron ejecuciones extrajudiciales. **Reforma, P.p 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_09062023/09062023002818nc.pdf

Migración acumula 119 investigaciones por extorsión

El Instituto Nacional de Migración (INM) ha abierto 119 investigaciones contra sus agentes por acusaciones de extorsión a migrantes entre 2017 y 2023. A la solicitud de información realizada por este diario, la dependencia no detalló sobre fechas, lugares ni si hubo sanción para los agentes señalados de "conductas irregulares". El INM decidió reservar por un periodo de cinco años el nombre de los funcionarios acusados, con el argumento de que se pone en riesgo su vida y seguridad, puesto que pueden ser víctimas de secuestro o asesinato por parte del crimen organizado. **El Universal, P.p 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_09062023/09062023002261nc.pdf

Pone en peligro la Corte el equilibrio de poderes: Presidencia

La Consejería Jurídica del Ejecutivo Federal (CJEF) condenó ayer el fallo de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) que invalidó la ley sobre contratación de publicidad, al considerar que esa decisión se basó en formalismos de procedimiento, invade facultades del Congreso y pone en peligro el equilibrio entre los poderes, al convertir a los contrapesos en "instrumentos autoritarios". La reacción del órgano del Ejecutivo se produjo en la noche del jueves, horas después de la resolución de la SCJN que declaró inconstitucional la Ley para la Transparencia, Prevención y Combate de Prácticas Indebidas en Materia de Contratación de Publicidad. **La Jornada, P.p 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_09062023/09062023002368nc.pdf

Se reconcilia AMLO con INE

Luego de una serie de desencuentros y acusaciones, el presidente Andrés Manuel López Obrador abrió una puerta de reconciliación con el Instituto Nacional Electoral (INE), que hoy tiene una nueva conformación y es dirigido por primera vez por una mujer, Guadalupe Taclei.



AGRICULTURA
SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL



Explicó que, a la reunión, que se prevé sea el próximo martes, invitó a los consejeros electorales a Palacio Nacional para plantearles que sean imparciales y garanticen elecciones limpias y libres para 2024. Indicó que se inicia una nueva etapa con miras a la elección del próximo año en donde se elegirá a su sucesor y se renovarán las Cámaras de Diputados y Senadores, así como gubernaturas. **El Heraldo de México, P.p 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_09062023/09062023001089nc.pdf